



Prieuré

Le bâtiment dit " le prieuré " doit son existence à Marie de Saint Félix.

Marie de Saint Félix a vu le jour le 26 novembre 1777 à Montgaillard-Lauragais (31290). Elle est la fille de Guillaume Antonin de Roques, et de Marianne Louise de Villeneuve du Quesnoy. Elle est la dernière d'une fratrie de 8 enfants. Elle perd ses parents avant sa majorité et hérite d'une fortune conséquente.

Elle s'unit avec Germain de Saint Félix de Varennes, lui-même noble et fortuné, le 20 juillet 1803 à Toulouse, avec qui elle aura 8 enfants.

Le 1er octobre 1808 naît son fils Auguste Roger qui deviendra prêtre.

Lorsque son mari meurt en 1846, elle viendra s'installer au presbytère de Brax près de son fils. Elle souhaite faire construire une maison avec un grand jardin pour y installer les sœurs " Filles de la croix de Saint André ", sœurs qui auront pour mission d'instruire gratuitement les jeunes filles. Hélas, elle mourra en janvier 1847 au presbytère, mais son fils réalisera son souhait. Elle fit également don d'un terrain qui deviendra le cimetière des Cigareaux, et elle laissera aussi à son fils sa fortune pour continuer son œuvre.